

市議会だより

- 記事内容
- 6月定例会から P 2
 - 一般質問 P 3～P 6
 - 議案質疑 P 7
 - 予算特別委員会 P 7～P 8
 - 常任委員会 P 9
 - 決議案 P 10～P 11
 - 陳情等 P 12



マリンパークから寒風山を望む

提供：男鹿写真クラブ 大場直利氏

今後、市議会としても、批判するだけでなく、当局と一緒に、医師確保、病院の健全経営に向け全力を尽くすことが、市民の皆様方からの負託に応えることになると考えております。設置された「男鹿みなと市民病院非常勤医師問題検査特別委員会」を通して、問題点がさらに明らかにされるものであります。

今後、市議会としても、批判するだけでなく、当局と一緒に、医師確保、病院の健全経営に向け全力を尽くす努力し、市民に対する信頼の回復を約束しました。

各議員からは、当局に対し、一連の手法、経過等について、あらゆる角度から質疑があり、それに伴う市民に対する市長の政治責任も大きく取り上げられました。市長は政治生命をかけ、全身全霊で医師確保、経営健全化に向け努力し、市民に対する信頼の回復を約束しました。

今定例会は、平成十八年度一般会計補正予算の専決処分、平成十九年度一般会計補正予算等の案件について、会期十五日間にわたり慎重に審議し、最終日の六月二十六日に全議案を可決・承認しましたが、男鹿みなと市民病院に議論が集中した議会となりました。

**六月定例会を
ふりかえり**

6月定例会

みなと市民病院医師契約問題

報酬料等693万円の損害は市長、前副市長が補てん

**男鹿みなと市民病院
非常勤医師問題について**

非常勤医師問題に関する議会側への経過説明は四月二十六日の教育厚生委員会協議会が初めてでありました。その際、議会と協議することなく三月二十八日にビジネスコンサルタント契約並びに医師との勤務契約を締結していたこと、コンサルタント料として月三十一万五千円と成功報酬料として医師の年収の五〇%にあたる六百三十万円が四月にコンサルタント会社に支払われていたことが明らかになりました。予算措置をしない事前執行であり議会を無視した行為と言えます。佐藤文衛副市長は市長から医師確保を任せられ、友人の友人と交友関係にあったコンサルタント会社の代表者を紹介され、当該会社のあつせんで医師を採用したものですが、四月の協議会以降、数々の問題が議員から指摘され、佐藤副市長は責任を取り六月四日付けで

平成十九年六月定例会は六月十二日に招集され、二十六日までの十五日間の会期で開かれました。この定例会では男鹿市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例など十三議案が市長から提案され、審議の結果すべて原案のとおり可決・承認されました。また、最終日には議員提案の意見書案三件と決議案一件を可決し閉会しました。

辞職しました。この一連の問題は新聞、テレビ等でも多く取り上げられ、「男鹿市長が辞意、市民問題で引責」という記事が間違いであり、お詫びする」という報道もあり、市内外で大きな反響がありました。

六月定例会では初日に市長から議会と協議をせず、契約内容を十分調査しないまま契約し、報酬金等を支払ったことに対する謝罪とともに、コンサルタント会社との契約解除及び報酬金等の返還を求める通告書を送付したとの報告がありました。一般的質問等で議員から多くの質疑や市長の責任について厳しい追及がありました。この問題に對し市長は、議会最終日に報酬金等の損害については、市長と前副市長で補てんすると述べ、また、自身の管理監督責任として給料を三ヶ月間三〇%減額する条例を提案し、可決されました。議員からは、まだ問題が解明されていないとして証人の出

6月12日	14日	15日	18日	19日
本会議	（一般質問）	（一般質問）	本会議（議案質疑）	予算特別委員会
常任委員会・分科会	予算特別委員会	常任委員会・分科会	本会議（議案質疑）	予算特別委員会

議会運営委員会
本会議

審議日程

六月定例会		可決した主な議案
● 平成十八年度一般会計補正予算（第五号）	● 市税条例の一部改正ほか二件	● 男鹿市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正ほか二件

平成十九年度補正予算		条例
● 一般会計（第一号）	● 男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部改正	● 男鹿市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正
● 国民健康保険特別会計（第一号）	● 男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部改正	● 男鹿市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正
ほか二件	ほか二件	ほか二件

WAOで粉飾決算

男鹿地域振興公社のうち、旧わかみ観光物産開発が管理運営している夕陽温泉WAOの不適切な会計処理についても市長から報告。陳謝があり、議員から経緯、原因等について質疑がありました。

- 権利の放棄について
- 人権擁護委員の推薦
- 大嶋久美子（船越）
- 議員提出議案
- 地方自治法第九十八条の検査権を付与した特別委員会を設置する決議案
- 意見書三件

一般質問

男鹿市議会だより

No.11 19.8.1

答 私は、市政を混乱させた責任の重さを深く認識しているところであり、私の処分については、今定例会において明らかに

答 現在、顧問弁護士と相談をして、契約を締結したメディアカル

一般質問



高野 寛志 議員

市長の政治責任について

コンサルタントを告発せよ

質 前副市長佐藤文衛氏は、去る六月四日付けて、男鹿みなど市民病院非常勤医師問題等の責任を取り辞職し、受理されております。しかし、佐藤前副市長が辞任して一件落着ではなく、市民の間では、これはトカゲのしつば切りであり、この問題に対する市長の関与、市長の責任はどうなのか、と疑問と批判の声が多く上がっている。市長はこれらの声にどう応えるつもりなのか。

答 私は、市政を混乱させた責任の重さを深く認識しているところであり、私の処分については、今定例会において明らかに

質 実際は赤字なのに黒字決算として粉飾報告をしていたといふことですが、平成十七年三月の合併の段階で、これらのことを見逃した我々議会も厳しく反対しております。

答 平成十七年三月の合併段階では、旧わかみ観光物産開発の経理についての情報はなく、未払金等について疑うことしかねません。

質 住民の下水道加入への熱意が不足であり、また、事業に伴う負担金もあることから状況把握に努めます。

質 生産流通体制と観光漁業について、地場産品販売センターの建設計画、建設場所と県漁協の統合市場はどう考えられるのか。

答 地場産品販売センターは船川港湾用地に建設し、平成二十一年度中にオープンを目指し計画を推進する考えです。

質 県漁協の統合市場も、地場産品販売センターと隣接した場所に建設することで事業効果を發揮できることから、県漁協と協

マネジメント社に対しても、契約の解除とともに、コンサルティング報酬金など六百九十三万円の返還を求める通告書を六月四日付で送付しているところであります。あり、この推移を見ながら対応してまいりたいと考えております。

質 夕陽温泉WAの不正経理について

答 実際は赤字なのに黒字決算として粉飾報告をしていたといふことですが、平成十七年三月の合併の段階で、これらのことを見逃した我々議会も厳しく反対しております。

質 不正経理について

答 平成十七年三月の合併段階では、旧わかみ観光物産開発の経理についての情報はなく、未払金等について疑うことしかねません。

質 住民の下水道加入への熱意が不足であり、また、事業に伴う負担金もあることから状況把握に努めます。

質 生産流通体制と観光漁業について、地場産品販売センターの建設計画、建設場所と県漁協の統合市場はどう考えられるのか。

答 地場産品販売センターは船川港湾用地に建設し、平成二十一年度中にオープンを目指し計画を推進する考えです。

質 県漁協の統合市場も、地場産品販売センターと隣接した場所に建設することで事業効果を発揮できることから、県漁協と協

水産業の振興について



吉仲清紀 議員

質 栽培漁業の振興について、平成二十三年度までの種苗放流事業として、年度別の魚種別な数量と事業費の計画について伺う。

答 種苗放流は、毎年、アワビを七ヶ所に約七万個、事業費約

五百四十万円。クルマエビを五ヶ所に約百三十万尾、事業費約百四十一万円。ガザミを3ヶ所に四十五万尾、事業費約九十万円の計画であります。

質 漁業集落環境整備について、漁獲量減少原因として生活排水による沿岸海域の汚染があげられている。海と市民生活を守るために特定環境保全公共下水道事業又は農・漁業集落排水整備事業が漁業者の多い北浦、戸賀、椿地区などで整備計画がない原因は何か。

答 処理場建設など多額の費用を要することから、事業効果を十分に發揮するためにも、地域

省しなければなりませんが、市当局も全く気が付かなかつたのか、全然情報が入らなかつたのか。また、当時の経理担当者は会計処理について、町当局と調整を図りながら行つたと述べてますが、一職員が独断で違法な会計操作をするはずがない。上司の指示・命令に基づいてやつたものと思われるがどうか。

質 平成十七年三月の合併段階では、旧わかみ観光物産開発の上層部の指示を受けて会計処理を行い、十七年度決算については、職員が誰にも相談なく会計処理を行つたものと報告を受けております。

質 住民の下水道加入への熱意が不足であり、また、事業に伴う負担金もあることから状況把握に努めます。

質 生産流通体制と観光漁業について、地場産品販売センターの建設計画、建設場所と県漁協の統合市場はどう考えられるのか。

答 地場産品販売センターは船川港湾用地に建設し、平成二十一年度中にオープンを目指し計画を推進する考えです。

質 県漁協の統合市場も、地場産品販売センターと隣接した場所に建設することで事業効果を発揮できることから、県漁協と協

いませんでした。今後の対策として、定期監査のあり方や施設間の人事交流を行うよう指導してまいりたいと考えています。

また、上司の指示に基づいて会計処理を行つたのではないかということであります。平成十二年度から十六年度までは、旧わかみ観光物産開発の上層部の指示を受けて会計処理を行い、十七年度決算については、職員が誰にも相談なく会計処理を行つたものと報告を受けておりま

議を重ねてきましたが、漁協では経営改善を最優先に取り組んでいると伺っており、地場産品販売センターを先行して進めていくことも視野に入れ取り組んでいきたいと考えています。

みなと市民病院の改革について

質 経営改善について、自治体が抱えている問題は「財政問題」、「医療の質の低下」の二つがあると言われているが、過去にさかのぼって、年度別的一般会計からの繰出し金額とすべての繰出金を出さなかつた場合の累積赤字額は。

答 平成十年度から十八年度までの九年間では、交付税算入額二十三億六千五百六十一万円を含め四十一億七千十一万円となつております。

年度別では平成十六年度は三億八千六百九十万円、十七年度は六億三千七百四十八万円、十八年度は三億三百十五万円となっております。交付税算入を除く累積欠損金は、平成十八年度決算見込みで三十九億七千六百五十万円となります。

質 経営改革について、病院長に経営の権限委譲することに対する市長の考えは。

答 地方公営企業法の全面適用や指定管理者制度、独立行政法人等の経営形態などについても

研究してまいります。

質 人件費改革について、職員の給与水準の適正化は必要で、メリハリのついた仕組みにしなければならないのではないか。努力した人が報われる、職員の

やる気を高める人事システム体制について伺う。

答 人件費の削減については、効果的な業務執行を図るなど、様々な手法について検討しています。

十四年度は約三百万円、十五年度は約二百万円、十六年度は約六百八十万円となっています。

② 平成十二年度から十六年度までは、旧わかみ観光物産開発の上層部から指示され、十七年度は職員が誰にも相談することなく会計処理をしたとの報告を受けています。**③** 佐藤前社長から六月四日付で辞任する旨の届出があつたことから、この後の点では報告を受けておりませんが、後日、報告を受けています。

4



吉田直儀議員

みなと市民病院非常勤医師問題について

質 ①前副市長が前病院事務局長とともに東京でコンサルタント会社と当該医師に会うことを承知していたのか、契約書の作成は誰が行い、なぜ、使用規定に違反して病院用の公印を押印したのか②前副市長にコンサルタント会社を紹介した知人と当該会社の実態は④医師及びコンサルタント会社との契約や、コンサルタント会社への報酬の支払いについて市長に報告はあつたのか

答 ①前副市長からほかの出張とあわせて医師確保のため東京へ行くという報告を受けています。②契約書はコンサルタント会社代表が作成し、契約書へ

締を見極めたいと考えています。⑦前副市長の出張命令は市長がしてあります。また、一連の経費は報酬金、食料費、旅費等で八百五十七万三千二十七円となつております。

旧わかみ観光物産開発の粉飾決算について

質 ①平成十二年度から十七年度までの未払金は②会計処理の指示は誰が行つたのか③おが地域振興公社の社長であつた佐藤前副市長の処分について公社ではどう考えているのか。

答 ①平成十二年度は約四百万円、十三年度は約三百八十万円、

質 二件の不祥事について市長の責任は

質 二件の不祥事について市長は潔い決断をすべきだ。市長の即刻の退陣を要求する。重要な政治判断、決断をしていただきたい。

答 議会や市民の皆様にいろいろな意見があるのは承知しております。責任については今定例会で明らかにしますが、改めて医師確保と病院の健全経営に向け私が先頭に立ち全身全霊を傾注し、行政に対する信頼を一刻も早く取り戻すことが私に課せられた責務であると考えていますので、ご理解いただきたいと存じます。

一般質問

男鹿市議会だより

No.11 19.8.1

答 市民本位の開かれた市政をモットーに、思いやりと市民サービスを市政運営の基本としており、施策等の決定にあたっては、市民の立場に立ち、計画者・実施者・調整者としての役割

答 総合計画では、中心市街地活性化対策の様々な記述があるが一向に具体的な姿が見えてこない。今年度は具体的にどのような活性化対策を考えているのか伺う。

答 許されないみなと市民病院医師雇用契約責任重大、違法の契約内容を知りながら同意・押印

答 病院問題での一連のコメントを見て、首長のリーダーシップは何なのかと考えさせられた。市長はリーダーシップとはどのようなものと考えているのか。また、欠員となっている副市長の対応はどうするのか。さらには、市民はどのような男鹿市を望んでいると考へているのか。男鹿市が目指す都市像は、市民にとって実感できる政策でなければならぬはずである。

答 男鹿市は二人に一人が五歳以上の高齢者であるが、この社会構造に歯止めをかけることはできない。そこで元気で寝たきりにならない高齢者づくりの施策を講じて欲しい。現在、多くの市民が健康づくりのため

雇用問題について、佐藤副市長は、自分の独断により不正常な契約と分かっていて契約していたもので、男鹿市のトップが引き起こした、公務員としての認識の欠如した手法、そして議会を軽視した行為は全く驚愕の至りである。佐藤市政に対する不信感は大きく、今までの市政への不満と合わせて、信頼感は一気になくなり、市民の間では、この事件の話で持ちきりであります。佐藤市長の責任は極

めて重大である。今回の不祥事は、病院側の責任ではなく、行政のトップが引き起こした事件であり、病院関係者の一層の市民に信頼される病院へのご努力を期待するものです。

① 医師を紹介した、コンサルタントの代表者の正体は全くつかめていない。実績も調査していない。本人の住所、出身地も不明でコンサルタント契約をしたこと自体問題である。

② コンサルタント契約と勤務契



三浦桂寿 議員

市長の政治姿勢について

答 市長の立場に立った行政運営を中心がけています。このため、市議会議員、各種団体代表、市民公募委員等で組織した策定委員会の参画により地域特性を生かした「男鹿市総合計画」を策定し、今年度から着実な実施に努めています。事業の推進にあたっては、議会と協議し、市民の意向を的確に把握するための諸会議を開催し、市民の声を市政に一層反映し、男鹿らしい特徴のある郷土づくりに努めてまいります。

答 男鹿市は三人に一人が五歳以上の高齢者であるが、この社会構造に歯止めをかけることはできない。そこで元気で寝たきりにならない高齢者づくりの施策を講じて欲しい。現在、多くの市民が健康づくりのため

改修は計画しておらず、利用者に不快感を与えないよう清掃に努める」との回答をいたしました。トイレの現状については、老朽化が進み、汲取り式で衛生面においても不安があることは承知しています。昨年、JR秋田支社長へ要望したところ「社内方針で無人駅のトイレは改築

答 トイレの現状については、老朽化が進み、汲取り式で衛生面においても不安があることは承知しています。昨年、JR秋田支社長へ要望したところ「社内方針で無人駅のトイレは改築

質

る状況にあることから、地場産品販売センター建設、男鹿駅周辺整備事業等の推進、船川港の利活用など船川地区の振興を図つてまいります。また、今年度は、空き店舗の調査のほか、地

の体操を行っている。市民総ぐるみの健康づくりの施策の考えはないか伺う。

答 地区老人クラブなどを対象として、健康相談・介護予防教室・各種スポーツ大会やレクリエーション活動などを実施し、健

康な高齢者づくりに努めています。また、スポーツ活動は、市民の健康づくりに重要と考え、これまでもスポーツ環境を整備しながら各種大会や教室等を開催してまいりました。特に今年度は、公民館を活用し、実施している「にこにこ元気アップ体操」が県の「体力・健康づくり講座モデル事業」として指定を受けることとなりておらず、引き続き市民の健康保持増進、体力向上のための諸施策を推進してまいります。

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

質

羽立駅トイレの整備について

一般質問

約と二通あるが、いずれも氏名、大学名も第三者の議会にも公開してはならない契約になつていて、まさに密約書である。コンサルタントも医師も防衛医大卒業で籍が同大学にあり、また、国家公務員で兼職禁止も承知しているからこそ第三者に公開してはならない契約書にしたもので、それを承知で市側が契約を結んだということはあってはならないことである。その契約書に市長は自身では押印していないとしているが、決裁文書には押印しているのか伺う。

(3)契約にある成功報酬は、医師の年収の五〇%となつていて、コンサルタント料月三十一万五千円は高いと思うがどうか。

(4)すでにコンサルタントに六百九十三万円支払つているが、コンサルタント側は返還しないと言つてはいる。そこで、今後、誰が補てんするのか、市民からは、払わないとすれば訴訟をすると言つてはいるが、どう対処するのか伺います。

(5)私は、市の最高責任者として市民に多大な損害と迷惑をかけしており、減俸処分だけでいいとは思いません。市民は市長の責任の取り方に注目しており、市民の納得のいく進退も含めた決断をすべきと考えるがどうか。

質問

①医師確保のための一連の事件について市長の見解を求める。

私は副市長が辞任したからといって、それで良いという問題ではないと思う。マスコミ報道などで一定の事実は市民の方も解つてきていると思うが、真相はどうなのか、はつきりと知りたいと思う市民が圧倒的である。市長は市民への説明責任をどう果たすのか伺いたい。

また、少なくとも市民の税金が費やされている以上、重大な



安田健次郎 議員

答 ①コンサルタントの代表者との話が出た段階で調査するべきであつたと考えており、誠に遺憾に存じています。その後の調査では、東京都中央区銀座に連絡事務を代行する会社と契約していたことが判明しています。

②契約の原議書には、契約書の

内容について、弁護士に相談して対応するよう指示した上で、私が押印しております。弁護士への相談を確認しなかつたことに対し、軽率であつたと深く反省しています。

③コンサルタント料等については、少し高い気はしますが、何よりも新たな医師の確保につながるものと考えたところです。

④現在、顧問弁護士を代理人として返還を求める通告書を送付しているところであり、その経

緯を見極めた上で対応していくます。

⑤私の責任については、議会や市民の皆様の中にも様々な意見があることを承知しています。私の処分については、今定例会で明らかにしますが、みなと市民病院の医師確保と健全経営に向け、先頭に立つて全身全霊を傾注し、市民からの行政に対する信頼を一刻も早く取り戻すことが、今私に課せられた責務であると考えています。

質問

①タ陽温泉WAOの粉飾決算については、一職員の身勝手でそんな決算をしたということはできないと思われる。また、第三セクター、外部部局、出先機関等では職員が会計事務を長く担当している場合、このようない不祥事が時々あると思う。

「自然・文化・食を大切にする観光交流都市」を目指しており、また、国体も控えておるところであり、処分についてはあります。市政を混乱させた責任の重さを深く認識しているところであり、処分については

今定例会で明らかにしてまいります。病院は医師不足や経営悪化で存続の危機にあり政治生命をかけて市民からの行政に対す

る信頼も一刻も早く取り戻すことをが私に課せられた責務である

質問

②議会全員協議会、教育厚生委員会等で協議報告しているところであり、また、今定例会においても誠心誠意お答えいたすことと存じています。

これまでの経過については、常に広報紙やホームページなどに掲載してまいります。

私の責任の取り方についてでもあります。市政を混乱させた責任の重さを深く認識しているところであり、処分については

質問

③男鹿市総合計画に基づき担い手の育成、生産基盤設置整備の推進、市場戦略性の高い産地づくりの推進、消費者が求める生産販売の確立など四つの基本施策を継続しながら展開していく必要があります。各種の手立てについて休耕田は保全管理の解消や景観作物、野菜、大豆の作付けなどの指導、畑作についてはメロン、葉たばこ等JIAなどと連携を図りながら新規作物の導入に支援してまいります。直売振興については二つの直売所が核となり、地産地消や観光客への販売展開をしています。また、バイオリース事業、振興資金、後継者対策なども積極的に支援してまいります。

農業振興対策について

男鹿市議会だより

No.11 19.8.1

良 手摺りの取り付け、床の段
で、廊下の拡幅、階段の勾配緩和、あるいは浴室・トイレの改
良

除く自己負担額が三十万円以上
で、現状の病院経営は、医師不足問題等、厳しい状況にあることや、今後も厚生連との関係や経営上の問題等、支援して

条例改正に伴い、一定の
バリアフリー改修が行われた住
宅については、翌年度分の固定
資産税を三分の一減額するとい
う特例措置を講じることとなり、
居住者の要件としては、六十五
歳以上の方、要介護認定を受け
ている方、障害者の方などが該
当しますが、賃貸住宅について
は対象となりません。

また、対象となる改修工事に
ついては、広報おが六月号にも
掲載していますが、補助金等を

質疑 市税条例の一部改正に伴
う、固定資産税における住宅の
バリアフリー化改修に係る減額
措置の内容について伺う。

答 条例改正に伴い、一定の
バリアフリー改修が行われた住
宅については、翌年度分の固定
資産税を三分の一減額するとい
う特例措置を講じることとなり、
居住者の要件としては、六十五
歳以上の方、要介護認定を受け
ている方、障害者の方などが該
当しますが、賃貸住宅について
は対象となりません。

質疑 みなど市民病院前事務局
長の異動が突然決まつたことに
伴い、現在の病院経営は、医師
不足問題等、厳しい状況にある
ことや、今後も厚生連との関
係や経営上の問題等、支援して

質疑 三月定例会において、あ
れだけ議論した副市長一人制
と部制の廃止については、現実
的な選択の中で副市長に市長の
任期である二年間は頑張つて欲
しいという思いで賛成の立場を
とった。しかしながら、三月定
例会終了後、わずか数日で病院
消防に部長級を配置した考え方
について伺う。

質疑 夕陽温泉WAの問題に
ついて、市では、男鹿地域振興
公社に対し、約五千三百万円の
補助金を出しているが、この体
制を根本的に見直し、指定管理
者制度のあり方や、今回の不正
経理問題を踏まえ、今後、二度
とこのようなことが起こらない
よう方策を考えているのか伺
う。

質疑 市長は、三月定例会の一
般質問等で「市長を支えるトッ
プマネジメント機能を副市長に
一元化し、当面、私の任期中は
副市長一人とし、平成二十年度
末をもって部制を廃止する」と
答弁している。しかし、みなど
市民病院非常勤医師採用に関わ
る一連の問題で、佐藤前副市長
が辞職したのを受け、今まで前
副市長が担当していた市民福祉
部及びみなど市民病院等の業務
については、今後、どう対応し
ていくのか。併せて、部制のあ
り方についても伺う。

質疑 佐藤前副市長の突然の辞
職に伴い、後任人事については、
現段階では配置できる状況では
ないことから、当面は、伊藤副
市長や全職員とともに様々な諸
課題に全力で取り組んでまいり

**市税条例の一部を改
正する条例について**

質疑 市税条例の一部改正に伴
う、固定資産税における住宅の
バリアフリー化改修に係る減額
措置の内容について伺う。

差解消等で、工事が完了した日
から二ヶ月以内に領収書、工事
費明細書、改良箇所の写真等の
書類を申告書に添付し、申請す
ることとなっています。

方で進めるわけにもいかないこ
とから、今後、議員の皆さんにも
相談しながら、このポストのあ
り方について考えてまいります。
在 広域化の話が進んでおり、現
事なポストで、本市だけの考
えで進めるわけにもいかないこ
とから、今後、議員の皆さんにも
相談しながら、このポストのあ
り方について考えてまいります。
また、消防長については、現
広域化の中で消防長は非常に大
事なポストで、本市だけの考
えで進めるわけにもいかないこ
とから、今後、議員の皆さんにも
相談しながら、このポストのあ
り方について考えてまいります。

**副市長一人制と
部制について**

質疑 市長は、三月定例会の一
般質問等で「市長を支えるトッ
プマネジメント機能を副市長に
一元化し、当面、私の任期中は
副市長一人とし、平成二十年度
末をもって部制を廃止する」と
答弁している。しかし、みなど
市民病院非常勤医師採用に関わ
る一連の問題で、佐藤前副市長
が辞職したのを受け、今まで前
副市長が担当していた市民福祉
部及びみなど市民病院等の業務
については、今後、どう対応し
ていくのか。併せて、部制のあ
り方についても伺う。

たいと考えています。
また、部制廃止の考え方につ
いては、今後、課題が出てくる
と思いますが、議会とも協議し
ながら、早急によりよい組織づ
くりについて検討し、判断して
まいります。

**市債・財政調整基金残高・
公債費比率について**

質疑 歳入で地方交付税、地方
消費税交付金が減額となつてお
り、今後、様々な事業を開拓し
ていく上で、財源不足を市債發
行や財政調整基金の取り崩しで
対応しなければならないと考え
るが、市債の発行状況、財政調
整基金残高、公債費比率につい
て伺う。

質疑 市債の発行状況は、十八
年度が、十七億九千万円、十九
年度は、十四億円台を見込んで
おり、できる限り少ない発行と
するものがありますが、今後と

議案質疑

質疑者

安田健次郎 議員
吉田清孝 議員

予算特別委員会

本定例会において、全議員で構成する予
算特別委員会が設置され、付託を受けた一
般会計補正予算のほか、各特別会計及び事
業会計補正予算について審査を行い、いず
れも原案のとおり可決すべきものと決しました。
一般会計予算の質疑された中から主なも
のを取り上げ、その要旨を掲載しました。



も行政改革大綱において、単年度市債発行額を臨時財政対策債などを除いて、十二億円以内としました目標額を守り、財政運営に当たつていただきたいと考えています。

さらに、十八年度における公債費比率に関する問題では、十七年度決算では一・八%となっていましたが、十八年度については、おおよそ、十七年度と同程度の比率になると予想しています。

また、財政調整基金残高については、十七年度に豪雪等で多額の取り崩しをしており、十八年度末の残高は、四億五千七百万円ほどとなっています。

万七千円、平成四年に三百三十万円など、合計で一千八百九十万円などとなっています。

また、理事等の選出方法については、地区推薦で選出する方法であることで、市が工事発注や業務委託する立場にあることから、理事になることはできないうことになります。

度までは、社長、専務の指示のもと会計処理を行つており、合併後の十七年度決算については、新市の観光課が窓口となつてたものの、担当課には相談せず、経理担当職員の判断で会計処理を行つたものであります。監査体制については、今後、研究してまいりますが、当面は現在の体制で行いながら、外部監査についても検討させていただきます。

答 平成十二年度から十六年度までは、社長、専務の指示のもと会計処理を行つており、合併後は、新市の観光課が窓口となつてたものの、担当課には相談せず、経理担当職員の判断で会計処理を行つたものであります。監査

体制については、今後、研究してまいりますが、当面は現在の体制で行いながら、外部監査に

があると考えるがどうか。
男鹿地域振興公社の社長は誰なのか。併せて、地域振興公社と

非常勤医師採用問題について

入湯税について

質疑 県内における、日帰り客

の課税免除及び不均一課税の状況と免除理由について伺う。また、入湯していないにもかかわらず、入湯税が課せられる根拠についてもあわせて伺う。

答 県内においては、課税免除三市、不均一課税二市となっており、根拠としては、自治省からの通達で、地域住民の福祉向上のため、もっぱら日帰り客の利用に供される施設で、その

利用料金が一般鉱泉浴場における通常の料金に比較して、著しく低いものはその実態に応じ、課税免除や不均一課税を講じることができると示されていることから実施しているものと考えられます。

また、通常、鉱泉浴場を有する旅館等を利用する者は、一般的に入湯することが前提であると考えられ、入湯行為が全くない旨の立証がない限りは、入湯税を課するという行政実例があります。ただし、課税客体があ

質疑 新聞報道された、森林組合に関する問題について、市では、当組合に出資金の約四割に当たる一千八百九十九万九千円を出資しているということであるが、その経緯と市が当組合の理事等になつていらない理由について伺う。

答 出資金については、昭和二十九年一月に初めて二十一万九千円を出資しており、その後、昭和三十年に十五万円、五十四年、五十七年には、それぞれ百五万円、平成二年に六百五十三



夕陽温泉 WAO

また、六月四日、社長であつた佐藤前副市長の辞職に伴い、今月開催されま

す取締役会で社長の選任について協議することとなつており、損害賠償請求等

についても、社長が決まった段階で協議したいと考えています。

病院の医師確保と経営健全化のため、全国市長会、地域医療振興協議会等に経営の分析をお願いし、今年度中に経営計画を策定したいと考えています。

あくまでも鉱泉浴場における入湯行為でありますので、入湯行為がないことが立証されなければ、当然、入湯税は課税されないことになります。

常任委員会

男鹿市議会だより

No.11 19.8.1

委員会・分科会の動き

各常任委員会・分科会は、付

託議案と所管の予算案を審査し

付託議案については、原案のとおり可決すべきものと決しました。

質疑のあった主な事項は、次のとおりです。

総務

質疑 住宅のバリアフリー化に伴う固定資産税減額の制度内容について伺う。

答 住宅のバリアフリー改修に伴い、当該増改築した家屋に係る固定資産税の三分の一を、次の要件により減額するものであります。

一 対象者 六十五歳以上の方

若しくは要介護認定を受けられている方、あるいは障害者認定を受けられている方々です。

二 減額対象面積 一〇〇m²以下が減額対象となります。

三 対象事業費 自己負担額が三千万円以上が対象となります。

四 申請書提出期限 改修工事が完了した日から、三ヶ月以内に関係書類を添付し、提出していただることになります。

質疑 国民健康保険税等を含む市税の収納状況と徴収体制につ

いて伺う。

答 収納状況については、十八年度収納率九六・九三%と昨年度より〇・一一%向上しており、介護保険料だけ昨年を下回った状況であります。

徴収体制について、休日・夜間等の臨戸訪問徴収などをはじめ、所得税還付金の差し押さえなどを積極的に行つたほか、管理職による滞納対策本部を期間限定体制から通年体制に替え、臨んだものであります。また、市県民税については、県との共同徴収を行い、収納率の向上に努めたものであります。

質疑 県が財政收支不足額解消のため、二十年度及び二十一年度において推進する行政改革により、本市へ与える影響を伺う。

答 県は、県独自の施策や団体への補助金、公共投資事業などについて削減が必要だとしているが、まだ具体的な内容については示されていないものであります。

教育厚生

質疑 法改正による前期高齢者の国保税の徴収方法について伺う。

答 来年四月から年額十八万円以上の年金受給者である六十歳から七十四歳までの前期高齢者世帯については、年金から天引きされることとなるが、介護保険料と国保税を合計し、年金受給額の二分の一を超えた場合には、介護保険料が優先され、

国保税は普通徴収の対象となります。また、この制度改正による高齢者の生活面での負担も考慮し、生活相談等、十分配慮しながら取り組んでまいります。

質疑 一ノ目潟が国の天然記念物に指定されることによるメリットと指定理由について伺う。

答 国からの補助金があり、観光資源として、遊歩道や説明



一ノ目潟

板の設置も可能となつてきますが、一ノ目潟は北浦地区の水道源でもあることから地元関係者との協議も必要となつてきます。

また、一ノ目潟は、日本でも数箇所にしかない特徴のあるマールであり、さらには、火山活動により地下数十キロから噴出した岩石が採取できることから世界的にも注目されています。

数箇所にしかない特徴のあるマールであり、さらには、火山活動により地下数十キロから噴出した岩石が採取できることから世界的にも注目されています。

局と協議をしてまいりますが、一般会計の財政事情も非常に厳しい状況から、これ以上の繰入金を求めて困難であると考えています。

質疑 水道料金の改定については一般家庭用の上げ幅をできるかぎり抑え、一般会計からの繰り入れを増額することに対応できないのか。

答 一般会計からはこれまで繰り出し基準に基づき、過疎債の元利償還額の七〇%、統合簡水債の五〇%

が、一ノ目潟は北浦地区の水道源でもあることから地元関係者との協議も必要となつてきます。

また、一ノ目潟は、日本でも数箇所にしかない特徴のあるマールであり、さらには、火山活動により地下数十キロから噴出した岩石が採取できることから世界的にも注目されています。

局と協議をしてまいりますが、一般会計の財政事情も非常に厳しい状況から、これ以上の繰入金を求めて困難であると考えています。

産業建設

質疑 水道料金の改定については一般家庭用の上げ幅をできるかぎり抑え、一般会計からの繰り入れを増額することに対応できないのか。

答 一般会計からはこれまで繰り出し基準に基づき、過疎債の元利償還額の七〇%、統合簡水債の五〇%

が、一ノ目潟は北浦地区の水道源でもあることから地元関係者との協議も必要となつてきます。

また、一ノ目潟は、日本でも数箇所にしかない特徴のあるマールであり、さらには、火山活動により地下数十キロから噴出した岩石が採取できることから世界的にも注目されています。

局と協議をしてまいりますが、一般会計の財政事情も非常に厳しい状況から、これ以上の繰入金を求めて困難であると考えています。

質疑 森林組合では県及び県森林組合連合会の指導のもと経営改善計画に基づき事業量の確保と経営改善に取り組むこととしております。

答 森林組合では県及び県森林組合連合会の指導のもと経営改善計画に基づき事業量の確保と経営改善に取り組むこととしております。

森林に関しては国土保全に必要な森林に関する森林組合を存続させなければならないという考え方再建に協力していく方針であることから、これまで同様に伐除伐等の森林事業の実施継続はできると理解しています。



今定例会の最終日に、議員から地方自治法第百条の規定に基づく事務調査のための特別委員会の設置決議案、地方自治法第九十八条の検査権を付与した特別委員会の設置決議案及び佐藤市長に対する不信任決議案が提案されました。この二件の提案理由及び討論の要旨と議決結果を掲載します。

◎地方自治法第百条の規定による事務調査のため特別委員会を設置する決議案

高野寛志議員ほか七名の議員から、男鹿みなど市民病院非常勤医師問題調査特別委員会の設置に関する決議案が提出され、高野寛志議員から「非常勤医師は質疑を重ねるほど疑問は深まるばかりである。佐藤前副市長は医師を確保したい一心でコンサルタント会社を介し①防衛医大卒業の医師とすんな内容の契約を結び、②契約の際の市長公印の使用、③所在不明の

コンサルタント会社に公費で六百九十三万円の多額の成功報酬等を支払い、④兼業禁止が発覚し、四日間のみ勤務した医師に対する報酬については公費ではなく、院長が百二十四万円を立て替えし、後にこの報酬が佐藤前副市长の友人に返却されたことなど真相を解明すべきことが多くあります。真実を明らかにすることは議員としての責務であると考えます。議会の論議では一定の制約があるので、決議案を提出します」との提案理由がありました。本決議案について、次のとおり討論が述べられ、投票の結果、賛成八票、反対十五票で否決されました。

高野寛志議員ほか七名の議員から、男鹿みなど市民病院非常勤医師問題調査特別委員会の設置に関する決議案が提出され、高野寛志議員から「非常勤医師は質疑を重ねるほど疑問は深まるばかりである。佐藤前副市長は医師を確保したい一心でコンサルタント会社を介し①防衛医大卒業の医師とすんな内容の契約を結び、②契約の際の市長公印の使用、③所在不明の

コンサルタント会社に公費で六百九十三万円の多額の成功報酬等を支払い、④兼業禁止が発覚し、四日間のみ勤務した医師に対する報酬については公費ではなく、院長が百二十四万円を立て替えし、後にこの報酬が佐藤前副市长の友人に返却されたことなど真相を解明すべきことが多くあります。真実を明らかにすることは議員としての責務であると考えます。議会の論議では一定の制約があるので、決議案を提出します」との提案理由がありました。本決議案について、次のとおり討論が述べられ、投票の結果、賛成八票、反対十五票で否決されました。

反対討論

大森 勝美 議員

非常勤医師採用に係る事件について

では、議会を無視し病院関係者並びに市民の皆様に多大な迷惑をおかけし、行政に対する信頼を失ったことは誠に遺憾であります。議会においては事件発生以来、教育厚生委員会や全員協議会、また、本定例会においても事件発生の背景や事実関係、公金の使途の適正について可能な限り詳細な審査が行われ、これらの一連の問題が解決したことにはならず、

黒い霧などとの噂もあり、疑惑について真相解明すべきことが多くありますが、真相について補てんするということでありま

す。議会は住民の代表機関であ

り、事実を究明し、住民の負託に応える必要がありますが、この問題について論議は尽くされ

て、議会は責任を負うべき

としての責務であると考えます。

議会での論議のなかで解明する

には一定の制約もあり、至難で

あるので地方自治法第百条の特

別委員会を設置し、事務調査な

どで真相を解明し、明るい市政

を進めていくべきであります。

藤市長の報酬カットで一連の問題が解決したことにはならず、

藤市長の報酬カットで一連の問題が解決したことにはならず、

賛成討論

古仲 清紀 議員

男鹿みなど市民病院非常勤医

師問題は質疑をすればするほど疑惑が深まるばかりであります。

市長の損害に対する補てんで済むというものが現状だと思います。市長の損害に対する補てんで済むというものが現

賛成討論

佐藤巳次郎 議員

男鹿みなど市民病院非常勤医

師問題は質疑をすればするほど疑惑が深まるばかりであります。

市長の損害に対する補てんで済むというものが現状だと思います。市長の損害に対する補てんで済むというものが現

決議案

男鹿市議会だより

No.11 19.8.1

八条の検査権を付与した特別委員会を設置する決議案

越後貞勝議員ほか十三名の議員から、男鹿みなど市民病院非常勤医師問題検査特別委員会の設置に関する決議案が提出され、越後貞勝議員から「このたびの男鹿みなど市民病院非常勤医師の採用に関する事件について、議会においては、事件発生以来、所管する教育厚生委員会や議会全員協議会において、また、この六月定例会においても一般質問、予算特別委員会等で事件の発生の背景や事実関係について、また、公金の支出の適正などについて審査が行われました。議会は住民の代表機関として、この事実を究明しなくてはならないし、住民の負託に応えることが重要であります。この事件については、さらに詳細に審査を行うため地方自治法第九十八条の権限を持つ検査特別委員会を設置するよう提案いたします」との提案理由の説明がありました。本決議案について、次の結果、賛成十六票、反対六票で可決されました。

◎地方自治法第九十

賛成討論

中田 謙三 議員

◎佐藤一誠男鹿市長に対する不信任決議案

反対討論

木元 利明 議員

吉田 直儀 議員

賛成討論

議員各位ご承知のとおり、先般の院長の現状報告にあつたように医師不足が慢性化し、日常の診療体制、救急体制に大きな影響が出ている今日、私は五月号の広報おがの「女性のお医者さん、みなと市民病院に勤務、東京大学附属病院に所属する先生」という記事を見て、待ちに待った内科医師、本当に良かつたなどそういう思いをしておりました。

合併してから二年、東奔西走して歩いた佐藤前副市長の努力が報われたと感じました。今回の一連の問題はこうした課題をいち早く解決したいという一心であったと思います。しかししながら、病気に苦しむ方々、地域医療を守るために医療体制をどう再構築するのか、私は諸問題を前向きに検討していかなければならぬと考えます。地方自治法第九十八条の権限のなかで市民に対する説明責任を果たし、市民の要望、負託にこたえるためにも本委員会の設置について賛成いたします。

本決議案では、市長が有効な手段、対策を講じておらず、市長に市政を委ねていては解決がますます遅れることになりますが、佐藤市長は今後、政治生命をかけて適切な処置と市長の指導力の欠如と政治責任の取り方につけられ、高野寛志議員から「このたびの男鹿みなど市民病院の非常勤医師の問題に対する不信感は、市民の批判も多く、医師、本当に良かつたなどその通りに残念至極であります。また、みなと市民病院は今年度末で累積赤字が約二十五億円、不良債務が二億数千万円と予想され、経営危機が一層拡大しております。このような迫切した状況にありながら、市長は何ら有効な手段、対策を講ずることなく、ただ時間と年月ばかりが経過してきておりります。もうこれ以上、現市長に市政を委ねていては課題の解決がますます遅れ、男鹿市が泥沼化していくことになるのであります。よって市長の不信任決議案を提出します」

いたずらに市政の不安を増幅させるのではなく、男鹿みなど市民病院と行政に対する市民の信頼が先決と考えます。そのためにも、議会として冷靜に市長の政治家としての重い決断を受け止め、しばらく見守る姿勢が必要なのではないでしょうか。よって私は本決議案に反対いたします。

市長は市民に十分説明を果たしたと思いますか。この真相の説明を求めてこそ説明責任を果たせる機会がつくられるのです。しかし、その対応には最高責任者としての自觉力の欠如、自己保身のみで市民の声を無視する政治姿勢を行っています。市長の市政担当能

員から、佐藤一誠男鹿市長に対する不信任決議案が提出され、市長に市政を委ねていては解消がますます遅れることになりますが、佐藤市長は今後、政治生命をかけて適切な処置と市長の指導力の欠如と政治責任の取り方につけられ、高野寛志議員から「このたびの男鹿みなど市民病院の非常勤医師の問題に対する不信感は、市民の批判も多く、医師、本当に良かつたなどその通りに残念至極であります。また、みなと市民病院は今年度末で累積赤字が約二十五億円、不良債務が二億数千万円と予想され、経営危機が一層拡大しております。このような迫切した状況にありながら、市長は何ら有効な手段、対策を講ずることなく、ただ時間と年月ばかりが経過してきておりります。もうこれ以上、現市長に市政を委ねていては課題の解決がますます遅れ、男鹿市が泥沼化していくことになるのであります。よって市長の不信任決議案を提出します」

いたずらに市政の不安を増幅させるのではなく、男鹿みなど市民病院と行政に対する市民の信頼が先決と考えます。そのためにも、議会として冷靜に市長の政治家としての重い決断を受け止め、しばらく見守る姿勢が必要なのではないでしょうか。よって私は本決議案に反対いたします。

陳情

意見書

- 地場産品販売センターの建設
- 「曙町一」区通学路の危険建造物について
- 鵜の崎地域内の道路整備について
- 「非核日本宣言」を求める意見書
- 原爆症認定制度を抜本的に改めることについての意見書
- 「日豪EPA／FTA交渉」に対する意見書
- 「非核日本宣言」を求める意見書
- 見書の採択を求める陳情
- 原爆症認定制度の抜本的改善を厚生労働省に求める意見書についての陳情
- 「日豪EPA／FTA交渉」に対する陳情書
- 県に「子育て新税を導入しないでください」の意見書を求める陳情
- 船越駅南側既存広場整備計画について



あなたも議会を傍聴しませんか！

次の定例会は9月です。

非常勤医師問題検査 特別委員会を設置

本定例会最終日に非常勤医師の採用に係る問題について、さらに詳細に審査するため、地方自治法第九十八条の検査権等を付与した特別委員会を設置しました。

選任された委員は次のとおりです。

(◎委員長 ○副委員長)	中田謙三
○佐藤巳次郎	高野寛志
○柳楽芳雄	杉本博治
○畠山富勝	越後貞勝
○三浦利通	佐藤巳次郎

(◎委員長 ○副委員長)

議会広報特別
委員会委員

笹川圭光

三浦桂寿

船木金光

○佐藤美子
 ○佐藤巳次郎
(◎委員長 ○副委員長)

編集後記

男鹿みなど市民病院の医師充足については全力を注ぎながらも実を結ぶことがなく、残念な結果となり私どもも断腸の思いをしております▼才なまはげ像二体は男鹿を強調するために大いに意味深いものがありますが、道の駅のように產地直売も取り入れながら男鹿をアピールすることも必要と考えられます。七月一日には男鹿温泉交流会館「五風」が竣工しており、ますます活性化されることに期待を寄せています。自然・文化・食を大切にする観光地男鹿は松くい虫被害木がまだ目につきますが、南北の海岸の景色は他市にないものがあります。本市は「なまはげの心を全国へ」と観光に力を入れていますが、福祉・教育・産業振興も疎かにはできません▼わか杉国体百日前パレードは各団体の協力を得て行われ、リハーサル大会の反省を踏まえ創意工夫で充実感のある国体を市民も待ち望んでいるでしょう▼騒がれている年金問題は市民にとつて不安を隠しきれない出来事でありますが、本市では基礎年金台帳は廃棄されず保存しており、まずは一安心しています。